

Pourquoi Dieu a-t-il fait les moustiques?



Ma femme et moi apprécions les marches en soirée avec notre chien, lorsque la météo du Texas le permet. Malheureusement, les moustiques semblent aussi aimer le beau temps. Et ils reconnaissent que ma femme est «plus douce»¹ que moi. Celle-ci me demande souvent, en les chassant, pourquoi Dieu a fait les moustiques. En général, sa question n'est qu'une façon d'exprimer sa frustration d'être piquée. Elle a toute ma sympathie. Mes tentatives d'explications sont à peu près les suivantes.

Les premiers moustiques que Dieu a faits ne cherchaient pas à sucer du sang. Il n'a pas non plus créé leurs pièces buccales servant à percer et à sucer pour transmettre des maladies mortelles comme la fièvre jaune ou la malaria. Nous savons cela à base de Genèse 1 : 31a : *Dieu vit tout ce qu'il avait fait et voici, cela était très bon.* (...) Or demandez à ma femme si elle pense que les piqûres de moustiques sont bonnes et elle vous lancera un regard noir. Dites-lui qu'elles sont très bonnes et elle pourrait vous proposer de faire un test de dépistage de stupéfiants. Les moustiques nous ennuient, et les maladies qu'ils transmettent peuvent tuer. Il s'est donc passé quelque chose pour transformer ces insectes originellement «très bons» en mini-vampires volants qui aujourd'hui nous terrorisent.



L'apôtre Paul a écrit : *Or, nous savons que, jusqu'à ce jour, la création tout entière soupire et souffre les douleurs de l'enfantement*². Or les moustiques font partie de cette «création tout entière». Vous pouvez interroger mon épouse sur les douleurs de l'accouchement. Elle a donné naissance à cinq enfants sans péridurale. L'une des conséquences du péché a été la douleur de l'enfantement, selon Genèse 3. Dieu a dit à Eve : *tu enfanteras avec douleur*³. Paul compare les gémissements, le travail et les douleurs du monde entier aux douleurs de l'accouchement d'une mère.

Ce travail génère de la peine, mais il produit une nouvelle vie et une nouvelle joie. Les douleurs de l'accouchement maltraitent le corps tout entier de la mère, mais chacune de ces douleurs annonce que quelque chose de mieux nous attend. Les gémissements momentanés de cette vie-ci pointent vers un monde éternel que Dieu a promis de reconstruire. *Car, comme les nouveaux cieux et la nouvelle terre*



*que je vais créer subsisteront devant moi, dit l'Eternel, ainsi subsisteront votre postérité et votre nom.*⁴ **Dieu a permis que les moustiques déchoient de la perfection** – comme beaucoup d'autres insectes nuisibles, poisons, parasites et problèmes actuels – **de façon à ce qu'ils nous rappellent que cette création, bien conçue mais en dissolution, attend avec un ardent désir la révélation des fils de Dieu**⁵. Ce monde actuel maudit n'est pas l'ultime demeure des disciples de Christ. Nous devrions investir ailleurs.

¹ N.d.t. : Allusion à la qualité du sang de l'épouse de l'auteur; en anglais, «sweater» signifie en même temps «plus doux» et «plus sucré».

² N.d.t. : Rom. 8 : 22.

³ N.d.t. : Gen. 3 : 16c.

⁴ N.d.t. : Es. 66 : 22.

⁵ N.d.t. : Rom. 8 : 19.

Alors à quoi servaient les moustiques avant qu'ils n'aient commencé à mal se comporter, après la malédiction de Genèse 3? Personne ne le sait avec assurance, puisque nous ne pouvons pas retourner en Eden pour le découvrir. Mais beaucoup d'espèces de moustiques utilisent leurs uniques pièces buccales pour se nourrir du nectar des fleurs ou des fruits. Parmi les quelque trois-mille-cinq-cents espèces indiquées de moustiques, seule une petite centaine harangue les êtres humains. Il est possible que toutes s'alimentaient de nectar, au commencement.



Même dans la création d'aujourd'hui, ravagée par la maladie, les moustiques constituent un maillon dans plusieurs chaînes alimentaires. Leurs larves aquatiques filtrent et nettoient l'eau trouble. Leurs corps ondulants nourrissent les poissons, les têtards et les nymphes de libellule. Les oiseaux, les chauves-souris et les araignées mangent les adultes. De plus, la majorité des espèces qui mangent du nectar pollinisent aussi les plantes.



Soyez assurés qu'**un jour Il ne se fera ni tort ni dommage sur toute ma montagne sainte; car la terre sera remplie de la connaissance de l'Eternel, comme le fond de la mer par les eaux qui le couvrent⁶. Ainsi, la prochaine fois qu'un sale moustique vous transpercera la peau, rappelez-vous que la terre avec les œuvres qu'elle renferme sera consumée⁷ pour faire place à une nouvelle terre sans moustiques au mauvais comportement. Si Dieu crée des moustiques pour la nouvelle terre, ils ne feront que rappeler le génie du Seigneur aux croyants. Ce jour-là, tout moustique sera un sujet de louange durant d'agréables balades en soirée.**

D^r Brian Thomas⁸

Source : Site internet [ICR - Institute for Creation Research](http://www.icr.org) – 30.09.19

Titre original : *Why did God make mosquitos?*

Traduction et mise en forme : APV

Date de parution sur www.apv.org : 09.03.20

⁶ N.d.t. : Es. 11 : 9.

⁷ N.d.t. : II Pierre 3 : 10c.

⁸ Le D^r Thomas est chercheur associé à l'Institut pour la recherche sur la création et a obtenu son doctorat en biochimie paléolithique à l'Université de Liverpool.